

3 蒲 郡 地 区

1 青少年健全育成協議会

(1) 健全育成協議会準備会(学区総代会)

- ①日 時 平成26年4月16日(水) 13時30分～
- ②場 所 蒲郡中学校 校長室
- ③協議事項
- ・前年度の活動報告について
 - ・本年度の活動方針について
 - ・本年度の地域ふれあい活動に向けて
 - ・本年度の協議会次第について
- ④出席者 学区各総代、各小中学校の学校長・教頭・校務主任 (計22人)

(2) 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会

- ①日 時 平成26年6月3日(火) 10時～
- ②場 所 蒲郡中学校 LL多目的教室
- ③内 容
- a 開会の言葉 蒲郡中学校PTA会長 喚田 孝博 氏
- b 市民憲章唱和 先唱 蒲郡中学校PTA副会長 林 明子 氏
- c 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会会長あいさつ
学区青少年健全育成協議会会長 大場 克海 氏
- d 来賓あいさつ 蒲郡市青少年センター所長 清水 孝夫 氏
蒲郡警察署生活安全課課長 岡野 典康 氏
- e 協議事項
- ア 平成25年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会活動報告ならび決算報告
- イ 平成26年度 蒲郡中学校区青少年健全育成協議会基本方針ならび予算案
- ウ 小・中・高等学校における児童生徒の実態と生活指導上の諸問題について
- エ 蒲郡中学校区の健全育成について
地域補導員 班長 坂本みどり 氏
- オ 平成26年度 地域ふれあい活動について
- ・本年度の活動方針ならび今後の予定
 - ・本年度の活動計画または実践報告(各地区総代・公民館館長)
- f 閉会のことば 蒲郡中学校長 鈴木 洋 氏

④参加者

教育委員、蒲警生活安全課課長、市議会議員、青少年センター所長、人権擁護委員、各区総代、保護司、公民館館長・主事、民生委員、児童委員、少年補導員、

更生保護女性会、地域補導員、小中PTA代表、児童館館長、保育園園長、
各小中高・学校関係者 (計105名)

平成26年度の蒲郡中学校区健全育成協議会会長に、豊岡町1区の大場克海氏が選出された。

協議では、「生きる力」を身につけた子どもを育成していくために、青少年を健全に導くことを主眼とし、家庭・学校・地域の大人が

- ※地域の子どもたちを知る
- ※地域の子どもたちとあいさつをする
- ※地域の子どもたちのよい点をほめ、よくない点は注意する
- ※地域を知らせ、自分の故郷に愛着を感じさせる
- ※地域で子どもたちを守る



の活動方針が承認された。また、地域ふれあい活動の目的を、

- ・地域の大人と子どもたちが、活動を通してふれあうことにより、お互いを知り、大人と子どものよい関係づくりをめざす。
- ・地域の青少年健全育成についての意識をより高める。

の2点とし、実施日を日曜日にしていくことで、ふれあい活動を地域と学校が協力して盛り上げていくことを確認した。また、来賓の方や地域の方、PTAの方々から、「子どもたちと話ができるようになるために、ふれあい活動を生かしたい」「警察の協力もあり、自転車の無施錠は減った。あとは、家庭での施錠が必要」「駅前的大型店の2階のお店で万引きが多いらしい」等々のお話や情報をいただいた。今後も地域の方々と協力して子どもたちを育てていくことの必要性・重要性を強く感じた。

2 「地域ふれあい活動」日程

地区名	日時	場所	活動内容
蒲郡西	5/18(日) 9:00~15:00	蒲郡公民館~ 豊岡湖公園	健康づくり 「レク・歩こう大会」
蒲郡東 新井形町	9/7(日) 12:00~16:00	各避難場所 ~蒲郡中運動場	自主防災訓練
豊岡町1区 豊岡町2区 五井町 平田町	10/19(日) 8:30~13:00	蒲東小運動場	東部地区民体育祭

府相区	9/28(日) 8:30~12:30	竹島小運動場	府相区体育大会
三谷西	9/21(日) 9:00~12:00	神明神社 西区会館	防災訓練と炊き出し
小江町	8/5(火)~ 7(木) 19:00~21:00	蒲郡市勤労福祉会館 駐車場	小江町民盆踊り大会
港町 栄町	5/25(日) 7:30~8:30	港町西公園	公園及び周辺の草取り、防災設備、健康器具の取り扱い説明

3 各地区「地域ふれあい活動」

東 部 地 区 豊岡第一、豊岡第二、五井、平田	日 時	10月19日(日) 8:30 ~ 13:00
	会 場	蒲郡東部小学校運動場 【参加者】約3000人
	テ ー マ	「東部地区民体育祭」

「あいさつで深めよう 地域の和」のスローガンをもとに、伝統の区民体育祭が行われた。生徒も参加しての準備会を経て、当日も幼児から小・中学生、そして地域の方々が一体となって秋の1日を楽しむ姿が見られた。放送や器具などの係を任された生徒の動きもキビキビとしており、地域の方からその活動ぶりをほめていただいた。

運動会に参加した感想は、地区ごとで応援し合う声です。とても団結力があると思いました。競技が終わって戻ってきた人にも「お疲れ」などの声をかけているところがとても良かったです。高校生になったらしばらくは参加しないと思いますが、大人になっても参加していきたいと思います。今年で61回目となりましたが、100回以上続いていければ良いと思います。最後に仲が良く、団結力がある平田を誇りに思いました。

(蒲郡中3年男子)

港 町 ・ 栄 町	日 時	5月25日(日) 7:30 ~ 8:30
	会 場	公園予定地周辺 【参加者】約70人
	テ ー マ	「公園の草取りと防災設備の取り扱い」

今年度、公園が防災公園として完成した。恒例となっている、草取りと公園周辺の清掃活動、防災設備の説明を行った。特に、最新の防災設備が完備され、組み立て方や使い方を地域のみんなで実際にやってみた。きれいで画期的な設備なのでみんな興味深そうに活動していた。地域の人たちとの良いふれあいの機会となった。

小江町区

日時 8月5～7日(火、水、木) 19:00～21:00
会場 勤労福祉会館駐車場 【参加者】1日約60人
テーマ 「小江町民盆踊り大会」



小学生から大人、高齢者までが一緒になって盆踊りを楽しむ姿が見られた。それぞれが思い思いに踊りの輪に参加し、夏の宵を楽しく過ごしていた。太鼓と笛による祭り囃子も奏でられ、雰囲気盛り上げた。今年より風船ヨーヨーやみたらし団子の販売を行い、近年にない盛況ぶりであり、中学生も多くの地域の方と過ごすことができた。

蒲郡西区

日時 5月18日(日) 9:00～15:00
会場 蒲郡公民館～豊岡湖公園 【参加者】約150人
テーマ 「健康づくり、レク・歩こう大会」

今年は、一昨年までの自主防災、昨年の南部保育園でポット苗の植え付けから「健康づくり」に変わった。公民館に集まり、豊岡湖公園まで歩いた。着いてからは、みんなグラウンドゴルフを楽しんでいた。地域の方とのコミュニケーションが多くとれた、充実の一日であった。



蒲郡東・新井形

日時 9月7日(日) 12:00～16:00
会場 蒲郡中学校 【参加者】約400人
テーマ 「自主防災訓練・地域ふれあい・青少年育成」



蒲郡東・新井形の2地区合同の防災訓練が実施された。起震車(なまず号)体験、初期消火訓練、炊き出し、煙道体験、ろ水機取り扱い訓練など多彩な内容であった。蒲郡の中心地として、地域の方たちによる訓練が自主的に行われていることが素晴らしいと感じた。今年度より、午前中から中学生が炊き出しに加わり、地域の方と共に災害に備えた訓練ができた。

府 相 区

日 時 9月28日(日) 8:30 ~ 12:30
会 場 竹島小学校運動場 【参加者】約 590 人
テーマ 「府相区体育祭」

第 53 回目となる府相区体育祭が秋晴れのものと実施された。中学生も「蒲中ふれあい活動リーダー」として、打合会から参加し、小学校高学年と中学生による障害物リレーを企画し、実施させていただいた。今年度は市民大会と日程が重なってしまい、中学生の参加が若干少なかったが、中学3年生の多くが役割を受け持ち一生懸命活動することができた。また競技へも積極的に参加し、地域の方々により姿を見ていただくことができた。



私は今回府相区のふれあい活動に参加して改めて地域の良さを知ることができました。当たり前のことですが、進行をしてくれる人、道具を準備してくれる人、そしてこの体育祭を計画し、この日のためにいろいろと準備をしてくれる人がいてはじめて行われた行事です。私は小学校の時、「絶対に1位を獲る！！今日は私の輝いている姿を地域の人に見てもらおうぞ！！」と、ただ自分のことだけを考えていました。今、中学生になり係の仕事をしていく中で全体を見てみるとこの行事を運営していく中で陰での支えがたくさんの方で見られました。もちろん、ふれあい活動の場としても素晴らしい光景がいろいろ見られました。今後も府相区の伝統として続けていってほしいと思いました。(蒲郡中3年女子)

三 谷 西 区

日 時 9月21日(日) 9:00 ~ 12:00
会 場 神明神社 【参加者】約 100 人
テーマ 「西区ふれあい活動及び防災訓練」

起震車体験や防災クイズ、非常食の作り方講座などが行われた。起震車体験では、阪神淡路大震災の時の揺れが再現されていて、「実際に体験することで、災害時へのイメージをもつことができた」という子供の声が聞かれた。地域の方も積極的に生徒に声をかけていただきありがたく思った。

4 まとめ

本年度は、一つの中止もなく、全ての活動を行うことができた。(2年連続) 防災活動2地区、体育祭2地区、盆踊り、健康づくり、草取り各1地区の7地区であった。どの地区でも、中学生の参加が増えたと言っていた。また、生徒の感想でも「地域の方々とふれ合えた。」とか「地域の方とあいさつがしっかりとでき気持ちよかった。」とか「もっと、地域でふれ合う活動を増やした方が良い。」などが多く出てきた。普段あまり、大人や地域の方とのふれあいが多い中学生にとっては、いろんな意味で良かったと感じる。さらに、これを良い機会に地域の大人と子供の絆が深まることを願う。